
Protokoll der Schulpflegschaftssitzung der FSM 

Datum: 12.12.2024 

Dauer: 19:30 – 21:00 Uhr 

Ort:  Aula der FSM 

TOP 1 Begrüßung  
Der Vorsitzende der Schulpflegschaft, Herr Lars Duibjohann, begrüßt die 
anwesenden Elternvertreter:innen und Herrn Müller im Namen des Vorstandes. 

Er fragt an, ob es zum TOP 8 Verschiedenes noch Wünsche gibt. Hierzu gibt es 
keine Beiträge. 

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung  

Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

TOP 3 Bestimmung eines Protokollanten/einer Protokollantin (10. Jg.) 

Protokollant ist Hr. Stoye (10. Jg.). 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls vom 12.09.2024 

Das Protokoll der Schulpflegschaft vom vorgenannten Datum wird einstimmig 
genehmigt. 

TOP 5 Bericht des Vorstands 

Der Vorstand berichtet über die im Rahmen der Qualitätsanalyse durchgeführten 
Eltern-Interviews. Für die Unterstützung bei dem Prozess bedankt sich der Vorstand. 

Der Info-Abend für die neuen 5. Klässler:innen wurde gut angenommen. Hieran 
waren Schüler:innen sowie Elternvertreter beteiligt.  

Weitere inhaltliche Punkte waren der Tag der offenen Tür (450 Schüler:innen) und 
die laufende Adventaktion für die Lehrer:innen als Zeichen der Wertschätzung ihnen 
gegenüber. 



In der Jahrgangsstufe 6 gab es einen Vorlesewettbewerb mit einer Siegerin. Die 
Herausforderung bestand hierbei im Vorlesen eines eigenen gewählten sowie eines 
fremden vorgegebenen Textes vor einer Jury.  

Das sog. „Rudelsingen“ ist für den 19.12.2024 terminiert. Gleichzeitig ist von Seiten 
der Schulpflegschaft ein kulinarisches Angebot in Form eines Waffelstandes geplant, 
für den noch Helfer gesucht werden. Die Q2 wird den kulturellen Teil der 
Veranstaltung übernehmen. 

TOP 6 Ideen zur Aufstellung im Vorstand  

Der Vorstand möchte zukünftig Themenverantwortliche/Themenpaten gewinnen, die 
aus einem Team von Interessierten bestehen und sich selbstständig organisieren 
und ein Thema voranbringen. Die Öffentlichkeitsarbeit soll verstärkt werden z.B. in 
Form eines Newsletters. Elternabende, Vorträge und Hilfen bei der Berufswahl sollen 
weitere Themenfelder sein, den sich der Vorstand zukünftig zuwenden möchte. 
Letztlich kann es nicht genug Ideen und Unterstützer geben, die Arbeit des Vorstands 
zu unterstützen. 

Folgende Themenfelder möchte der Vorstand in den Fokus nehmen: 

1. Öffentlichkeitsarbeit 

2. Newsletter mit wichtigen und interessanten Terminen 

3. Mensahilfe 

4. Elternabende und Vorträge 

5. Expertenbeiträge 

6. Hilfe bei der Berufswahl 

Für einige Themen gibt es bereits Interessenten. Bei anderen freut sich der 
Vorstand auf Helfer und Mitstreiter. Herr Duibjohann bitte alle Elternvertreter, 
sich einmal Gedanken zu machen, wo eine Unterstützung möglich ist. 
Interessenten melden sich sehr gerne unter 
elternvertretung@friedensschule.de. 

Weitere Details können der gezeigten Präsentation entnommen werden. 

TOP 7 Bericht des Schulleiters 

Der Schulleiter gibt eine Rückmeldung zur Qualitätsoffensive, zur Schulentwicklung, 
zu den Ergebnissen der Schulkonferenz vom 30.10.2024, zu einigen 
Personalangelegenheiten, zum Stand der Baumaßnahmen und Weiteres. 

Die Prüfer:innen haben der Schule ein sehr gutes Feedback gegeben. U.a. wurden 
folgende Punkte positiv herausgestellt: 

https://www.friedensschule.de/fileadmin/user_upload/03_Menschen_Orte/07_Eltern/2024-12-12-SP-Sitzung.pdf


- hohe Lernmotivation  

- gute Ausstattung  

- freundlicher Umgang miteinander 

- Vorhandensein konkreter Ansprechpartner 

- größtmögliche Anstrengung Jede:n stark zu machen 

- Gemeinschaft in Vielfalt 

- viele Möglichkeiten für Schüler:innen 

- Offenheit für alle Beteiligten 

- mehr Mitgeben als nur einen Abschluss 

- gute Unterstützung 

Der bislang eingeschlagene Weg der Digitalität wurde gelobt. Insgesamt gab es 
mehr als 100 Mal die Bestbewertung. 

Entwicklungsbedarfe haben die externen Prüfer:innen u,.a. in folgenden Bereichen 
gesehen: 

- Systematisierung des Schüler:innenfeedbacks 

- Weiterentwicklung des Schulprogramms  

- Mehr kognitiv aktivierende Aufgabenformate 

Der weitere Weg ist, dass zwei Bereiche, in denen Entwicklungspotenzial gesehen 
wurde, heraus gefiltert werden sollen, an denen in Abstimmung mit dem Schulträger 
zukünftig gearbeitet werden soll. 

Im weiteren Verlauf skizzierte der Schulleiter den Prozess zur Einführung des neuen 
Unterrichtsfachs „Darstellen und Gestalten“(WP1). Des Weiteren wurde dargestellt, 
dass die neuen 5. Klassen aus bekannten Erfahrungen heterogener 
zusammengestellt werden.  

Der „Run“ auf das Fach Hauswirtschaft hält weitern an, so dass letztlich gelost 
werden musste.  

Weiteres Thema in der Schulkonferenz war u.a. die Weiterentwicklung des ILZ-
Heftes. 



Der Schulleiter stellt zudem noch einmal die Vertretungsregularien dar. Nicht in 
jedem Fall war und wird es möglich sein, eine Vertretung durch einen Fachlehrer zu 
erreichen. 

Herr Lipinski wird als pastoraler Mitarbeiter das Team der FSM für ein Jahr 
unterstützen. 

Zum 31.01.2025 wird der stellvertretende Schulleiter, Christoph Feder, 
verabschiedet. Nachfolger wird Jürgen Bullermann. 

TOP 8 Verschiedenes 

Nächste Schulpflegschaftssitzung findet am 8. Mai 2025 statt. 

Rainer Stoye Protokollant (10. Jg)


